
Liste des candidats au CA de l’ANSTIA à 
voter à l’AG du 27 novembre 2020 
 
 

• Irina ANELOK 
• Sophie GUICHARD 
• Stephen LÉDÉ 
• Emmanuel PONS 
• Philippe TOPALIAN 

 
  



Cher.e.s adhérent.e.s Anstia ! 

Ingénieure pédagogique diplômée depuis à peine 1 an, c’est lors de mon 

stage de master que j’ai découvert l’existence de cette association car j’ai 

eu la chance d’assister à l’édition 2019 de PédagoLab. J’ai tout de suite 

adhéré à ses valeurs de partage, de solidarité et d’apprentissage par les 

pairs. J’ai beaucoup apprécié les moments d’échange entre 

professionnel.lle.s des services d'appui à la pédagogie, des services TICE et 

des services audiovisuels de l'enseignement supérieur. Depuis je suis 

régulièrement l’activité de l’espace virtuel de l’association, ses rencontres, ses 

formations et ses webinaires.  

Aujourd’hui je souhaite m’engager plus fortement et contribuer à mon tour au 

développement d’Anstia : en étant à l’écoute des besoins des adhérent.e.s, 

en facilitant leurs échanges et en animant collectivement cette grande 

communauté.  Je serai heureuse d’aider à la mise en place de nouveaux 

projets tout en veillant au maintien des initiatives qui ont déjà trouvé leur 

place (Journées Anstia et audiovisuelles, PédagoLab, Festival du Film Anstia).  

C'est avec un grand enthousiasme que je présente ma candidature au 

conseil d'administration de notre association. 

Longue vie à Anstia ! 

Irina ANELOK 

Ingénieure pédagogique à l’EPF école d’ingénieur.e.s 



Sophie Guichard 
 
Chef de projet multimédia il y a déjà plus de 20 ans, ingénieur pédagogique puis responsable 
de services dédiés à l’innovation pédagogique à l’IUFM, dans des universités et aujourd’hui 
directrice de la Fabrique du numérique du Cnam, j’ai une bonne connaissance des métiers, 
des enjeux et évolutions de nos contextes professionnels toujours en forte mutation. 
 
Après un premier mandat au conseil d’administration de notre association, la première année 
en tant que trésorière puis en tant que Vice-Présidente, j’ai apporté mon expertise et ma 
motivation pour co-construire avec l’équipe du CA et les membres actifs toutes les actions 
soutenues par l’ANSTIA. La crise sanitaire perturbant fortement nos missions et services, de 
nombreux projets sont encore en cours et pour avancer dans le déploiement de ces actions, 
je recandidate afin de continuer ces actions et former les jeunes collègues à prendre le relais 
pour la défense de nos métiers, de nos structures et de nos missions. 
  
  
Bien cordialement, 
  
Sophie GUICHARD 
Directrice de la Fabrique du numérique / Adjointe du Directeur national du numérique 
Direction nationale des usages du numérique 
Le Cnam - Bureau 9.B0.16 
292 rue Saint-Martin - 75003 Paris  
01 58 80 86 08 / 07 63 78 35 90 
 



Stephen LÉDÉ 
 
Cher.e.s membres de l’Anstia,  
 
Impliqué dans l’Anstia depuis 2016 en tant que membre actif, j’ai connu l’association par 
l’intermédiaire de mon employeur précédent : l’Amue. Rapidement, j’ai œuvré avec le conseil 
d’administration d’Anstia pour une collaboration qui a débouché sur l’organisation de 
formations à destination des formateurs de l’Amue et des membres d’Anstia. En effet, je suis 
convaincu qu’un réseau professionnel tel que le nôtre se nourrit de nos complémentarités, de 
nos expériences réciproques et qu’à ce titre la formation constitue une pierre angulaire pour 
l’évolution de nos métiers.  
 
En 2019, j’ai rejoint l’école Centrale de Marseille en tant qu’ingénieur pédagogique et j’ai 
poursuivi mon implication lors des journées Anstia mais aussi en tant que formateur lors de la 
mise en place d’actions de formation à distance sur la plateforme Moodle.  
 
Ces années de collaboration et d’implication au sein d’Anstia m’amènent aujourd’hui à 
solliciter vos suffrages en tant qu’administrateur de l’association car je veux apporter à 
l’association autant que celle-ci a pu m’offrir. Outre le développement de nos compétences 
professionnelles, Anstia est avant tout un réseau humain où chacun a sa singularité et 
contribue à notre édifice collectif qui nous rend fiers d’exercer nos métiers et contribue à 
donner un sens profond à nos missions quotidiennes. Par les échanges que nous avons, que 
ce soit en ligne ou à distance, nous développons de nouvelles compétences, faisons évoluer 
nos approches et sommes chaque jour toujours plus au service de la communauté 
universitaire. 
 
Au-delà de ces missions, je suis également convaincu qu’il est nécessaire pour nos métiers de 
capitaliser sur nos expériences, riches mais souvent informelles, en interrogeant nos pratiques 
grâce à l’apport de la recherche et créant notamment une revue de praticiens qui serait un 
prolongement des journées Anstia. Cette revue annuelle serait à la fois un élément pour le 
patrimoine universitaire francophone et renforcerait notre visibilité auprès de nos tutelles car 
notre association est un acteur déterminant dans l’évolution de nos métiers à la fois auprès 
de ses membres et au niveau de notre communauté.  
 
Ces projets ne sont pas limitatifs car je souhaite donc inscrire ma candidature dans le 
prolongement des actions menées au quotidien par celles et ceux qui font vivre l’association. 
En effet, Anstia est à la fois une association qui fédère ses membres, capitalise sur nos 
expériences réciproques et nous permet de grandir mutuellement.  
 
Le contexte sanitaire actuel ayant fortement impacté nos métiers, il est plus que jamais 
nécessaire de dépasser l’isolement et poursuivre de nouveaux projets communs au service de 
nos métiers. C’est pour accompagner ces projets, vous représenter et renforcer notre 
réflexivité commune que je souhaite candidater en tant qu’administrateur de l’association. 
 

Bien à chacun.e, 
Stephen LÉDÉ 



PROFESSION DE FOI D’EMMANUEL PONS 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  D’ANSTIA DU 26 NOVEMBRE 2020 

 
 

Réalisateur audiovisuel et responsable du plateau multimédia au sein de la Direction 
de l’Audiovisuel, du Multimédia et de l’Accessibilité Numérique (DAMAN) à l’université de La 
Réunion, je propose ma candidature au sein du conseil d’administration d’Anstia lors de 
l’assemblée générale du 26 novembre 2020. 
 
 

Intermittent du spectacle durant 4 ans puis fonctionnaire depuis 1994 au sein de 
plusieurs universités, ma très bonne connaissance du milieu universitaire me donne une 
expérience forte sur son mode de fonctionnement du monde de l‘audiovisuel. 

Travaillant dans une université en outre-mer, mon établissement se développe 
fortement depuis plusieurs années dans le domaine du numérique et aussi dans la partie 
audiovisuelle. La création de la DAMAN en 2020 est un geste fort de la présidence. Nous 
travaillons donc dans une direction de l’audiovisuel en complète autonomie. Cela nous permet 
de travailler dans une transversalité que nous revendiquons depuis plusieurs années et qui 
convient à tous mes collègues. 

 
Plusieurs collègues de notre BAP quittent le conseil d’administration, il est donc 

important que le monde de l’audiovisuel y soit présent et valorisé. Je souhaite donc pouvoir 
le représenter au sein de l’Anstia et apporter mon expérience d’agent ITRF depuis 27 ans.  

 
De plus déjà intégré dans l’Anstia, je participe à un groupe de travail « Métiers de 

l’audiovisuel » et je suis animateur du groupe de travail « La valorisation des ressources 
Anstia ». J’ai aussi participé à plusieurs webinaires sur des thématiques audiovisuelles, durant 
ces derniers mois. 

 
J’espère que mon profil vous plaira et que ma profession de foi vous montrera ma forte 

motivation pour pouvoir intégrer le conseil d’administration en tant que membre. 
 
 
 
 
 
 
Emmanuel Pons 
 

 
 



Bonjour à toutes et à tous, 

Acteur de la communication audiovisuelle sous de nombreuses formes, depuis plus de trente ans, 
je suis actuellement réalisateur audiovisuel au sein du Pôle AudioVisuel et Multimédia (PAVM) de la 
Direction du Numérique de l’Université Jean Moulin Lyon 3. 
 
J’ai commencé ma carrière de communicant avec la libération de la bande FM, sur plusieurs radios 
locales, puis sur des réseaux nationaux. Tour à tour, animateur, présentateur et enfin directeur des 
programmes, je poursuivais également des activités dans l’animation et la conception de produits pour 
la communication interne des entreprises. 

Au cœur des années 90 j’ai rencontré la vidéo et découvert la grande chance de la pratiquer dans le 
milieu de l’Enseignement Supérieur, à l’Université Jean Moulin. 

Depuis ce jour mon intérêt pour la production audiovisuelle n’a pas diminué et les perspectives liées 
au différentes évolutions technologiques l’ont même amplifié. 

Mon expertise me permet de participer depuis plus de 15 ans, à la formation des étudiants dans 
différentes composantes (IAE, Langues, Lettres, Philosophie), en tant que chargé de cours et travaux 
dirigés. C’est auprès des étudiants que je peux également observer les nouveaux usages que font ceux-
ci de la vidéo et m’inspirer de l’écriture des supports actuels. 

Pour faire évoluer la qualité des productions et répondre de la manière la plus juste possible aux 
demandes des différents acteurs de l’Enseignement supérieur, je me suis souvent appuyé sur l’ANSTIA 
au fil des années. 

J’ai mis à profit les formations, les rencontres, les journées d’informations et d’échanges proposées 
par l’association, pour élargir et varier l’offre de production de notre pôle. 

En décembre 2019, nous avons eu le plaisir, à Lyon 3, d’accueillir les journées de l’ANSTIA. Nous avons 
également assuré la captation et la diffusion en directe de cette manifestation. 

C’est au cours de cet événement que le désir de partager mon expérience en tant que membre du 
bureau de l’ANSTIA m’est apparu. Je vous propose de la mettre au service de la valorisation de nos 
métiers, tout en en veillant à leurs spécificités et à leur pluralité. 

Se rencontrer, échanger, pour définir la meilleure façon de mettre en commun nos savoirs, nos 
compétences, et présenter des profils adaptés pour l’avenir de notre profession seront les premiers 
objectifs notre association dans la période à venir. 

C’est pour construire cet avenir avec vous, que je présente aujourd’hui ma candidature au CA de 
l’ANSTIA. 

Amicalement, 

 

Philippe TOPALIAN 

Production vidéo   
Pôle AudioVisuel et Multimedia (PAVM)Direction du NumériqueUniversité Jean Moulin Lyon 3 
ADRESSE GÉOGRAPHIQUE > Manufacture des Tabacs | 6 cours Albert Thomas | LYON 8e 

ADRESSE POSTALE > Direction du Numérique | 1C avenue des Frères Lumière | CS 78242 - 69372 LYON CEDEX 08 
 
Ligne directe : +33 (0)4 78 78 71 22 | Ligne mobile : +33 (0)6 70 79 88 01  
 
E-mail : philippe.topalian@univ-lyon3.fr |  




